

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8101

Subscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 16 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado á la vez, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII.

## Sección editorial.

### EL PINTOR SALÓ.

El estimable artista á quien en la semana anterior ha arrebatado la vida, y á la enseñanza de la juventud en el Instituto de esta capital, con pavorosa rapidez y con circunstancias lamentables, no merece el recuerdo que la amistad le consagra como homenaje póstumo, apenas cerrada la losa de su sepulcro.

D. José Saló y Juquet, hijo de don Jaime y doña Micaela, nació en Barcelona en 24 de Noviembre de 1810. Sus principios rudimentales en la pintura, debidos al modesto pero no vulgar pintor de Lucena D. Francisco Lopez. (1) Hubo de ser por los años de 1822 y 1823 cuando el honrado padre del D. José, «Físico» castrense ó Cidriano militar, vino á residir y paró en la mencionada población, donde posteriormente desempeñó una plaza de facultativo titular. El joven Saló trasladóse en 1827 á Barcelona, con un tío suyo, llamado D. Jaime Santonja. Era este un inteligente profesor de música, y «escólanet» de Monserrat. Bajo sus auspicios Saló aprendió música y el manejo del violín, y á la vez que adquirió con su aptitud y tesón más que mediana destreza y gusto en el uso de aquel instrumento, pudo inscribirse como alumno en la Escuela ó Academia de Bellas Artes que en la capital del principado sostenía con eficaz protección el Consulado del comercio. Logró allí por maestros en la clase del modelo de yeso y natural al estatuero D. Damian Campeny y en pintura á D. Salvador Mayol. Ganó diversos premios en estas enseñanzas, y uno, especial, con gratificación anual, en la clase de «flores naturales».

Figuraban entonces entre sus condiscípulos algunos artistas de posterior y no injusta celebridad, bajo diversos aspectos, como D. Peregrin Clavé, director más tarde de la Academia de Méjico; D. Narciso Anglada, y D. Javier Parcerisa, autor de la obra de «Recuerdos y bellezas de España», en cooperación de insignes escritores, cuales son Cuadrado, El Margall, Mardrazo, (D. Pedro), y tal vez algun otro. Conmemoraba, no hace muchos dias, algunas de esas celebridades de la Escuela Barcelonesa el excelente periódico «La Ilustración Española y Americana.» Cuadra á nuestro propósito anotar que allí no bajó del nivel de aquellos alumnos por su idoneidad y laboriosa aplicación nuestro Saló, cuyas promesas hubiesen podido realizarse en su país con el apoyo de «Pulilla» á la cabeza de los discípulos.

lizar otras condiciones de carácter y fortuna.

No disfrutaba de sobrada holgura su familia, cuando trasladada á Priego llegó á Córdoba el Don José. Coincidió su venida con cierta restauración escénica, que tras largo periodo de privación teatral reanimó nuestro coliseo, y con algunos notables cantantes españoles é italianos dió á conocer las principales obras líricas de Rossini y Mercadante. En la orquesta proporciónóse á Saló un lugar como violinista, y con él, un auxilio para fijarse y vivir en esta población, que le hubo también de conocer y apreciar en reuniones flarmonicas de carácter privado.

Por entonces hizo su estreno en la pintura escenográfica con un telon de casa pobre, en que se veía algun gracioso accidente. Fueron aquellas circunstancias ocasion de que comenzó á ejercitarse, en solicitud de medios y recursos para vivir, en su noble arte pictórico. Campeaba solo en nuestra ciudad en su provechoso cultivo el señor Don Diego Monroy y Aguilera, artista de imaginación, suavidad y gracia, á quien también la soledad profesional de su tiempo, su estancamiento y lejanía de otros centros de estudio y competencia, fueron parte á limitar los vuelos de su nombradía y la ambición de sus pinceles.

Aun no venido al mundo ó vulgarizado el daguerreotipo ni la fotografía, era únicamente la miniatura el lucrativo ramo del arte que á servicio de la galantería y del amor de las familias podía ofrecer el tránsito de la fisonomía de muertos y ausentes, fijando la de los que habían renunciado al esculpido ó pudor, harto común entonces, de retratarse. Bien se vé cuánto tal medio era menos pronto, barato y accesible. Dedicado Saló á la miniatura, adquirió y ofreció respectivamente buenas condiciones de economía, acierto y facilidad; á tal punto, que en 1840 pasaban de seiscientos los retratos de este género ejecutados por él. Ni á tales obras hubo de limitarse exclusivamente, puesto que pintó en lienzo un cuadro simbólico de la Farmacia, para la oficina de Don Francisco de P. Furiel, por indicación del respetable P. Muñoz Capilla, en sus primeros tiempos; y en 1831 el retrato del benéfico y rico comerciante D. José Paroldo, de pasmosa semejanza, que fué para el autor base de buena reputación y aliciente de otros trabajos; con posterioridad son numerosos los retratos de tamaño natural que se le deben. Nos será permitido citar, por su exactísimo parecido, el de D. Rafael Mariano Pavon; título de gratitud y afecto, para el que esto escribe, como autor el artista de una segunda vida para aquel á quien de-

bemos la nuestra. Plácenos compartir la delicadeza de este sentimiento por una analogía de origen con el culto director del «Conservador» periódico de esta ciudad. También recordaremos, por la calidad y significación personal, los retratos de los señores Obispos Trevilla y Tarancón; el del referido escritor P. Maestro Muñoz, bien que hecho de memoria; el del insigne naturalista D. Fernando Amor; el de D. Luis Ramirez de las Casas Deza; uno del Sr. Marqués de Cabriñana, con otros para la galería de Cordobeses célebres que trató de reunir el mismo ilustrado Marqués; los de los Sres. ex-Ministro y general Armero, y del Dr. D. Mariano Esquivel, para un salon del Colegio de Nuestra Señora de la Asunción ó Institut provincial, y por último, varios de la distinguida familia del Sr. Don Rafael Cabrera.

De otra clase de lienzos, sobre los citados por los periódicos de esta localidad, podríamos recordar, á más del de la Santísima Trinidad en la Capilla de su nombre, en la Santa Iglesia Catedral, lienzo en que aspiró á seguir, en la composición y tono de color, el gusto de la escuela italiana, otro de forma circular, que en una capilla de la nave del Sagrario de la misma Catedral sirve de remate superior de un altar y representa al Espíritu Santo, con un rompimiento de gloria en que se observa un grupo de ballas cabezas de querubines.

Recordamos, ademas, algunos pequeños para varias cruces parroquiales, de las de manga, en esta capital; uno grande de Animas para la Iglesia parroquial de Adamuz; otro de tamaño natural representando á Nuestra Señora en su Concepcion virginal, para la Señora Condesa de Villanueva; un niño dormido, que posee D. Francisco Milla y Beltra; una Santa Cecilia, presentada en la Exposición del Casino de Córdoba en 1868; uno de la fabula de Júpiter y Leda; un San Rafael y un San Pedro, para una señora de Monroy; una belleza con máscara y como aprestada á un baile, y últimamente dos niños, ó sea un Salvador y un San Juan, con muy bonitas cabezas, feliz imitación de Castillo.

Su grande ejercicio en la miniatura, en la cual fué discípulo de D. Adriano Ferrant, perteneciente á una familia de artistas, con una celebridad vinculada con la de los franceses Vernet, y enriquecido aquel y muy reputado en América; la influencia de los hábitos y procedimiento de esta especialidad pictórica, el decirse vulgarmente en Córdoba que Saló podía competir con Monroy ventajosamente en la reproducción fisonómica de los retratos, mas no en la dulzura y pulidez del pincel, hicieron al primero atento á la nimia conclusión de sus obras, y mas

detenido y tímido que desembarazado y audaz en la ejecución de ellas. A mas de ser dominantes en los dias de su aprendizaje ejemplos distintos y otras máximas de menor libertad y franqueza vigorosa, su alejamiento de otras escuelas, Museos y esposiciones, pues solo las producciones de Cano (D. Eduardo) y de otros insignes contemporáneos le revelaron amplios y luminosos horizontes en su postrer periodo, debió de contribuir á su procedimiento y estilo el propio carácter; elemento pre dominante á que hay que achacar las mas veces el rumbo de conducta y aun las penas y galardones de la que llamamos suerte ciega.

El carácter ó genialidad de nuestro pintor catalán, injerto y aclimatado en el suelo andaluz, no de los que al soplo de la emulación se crecen y elevan, sino mas bien de los que se encogen y concentran, haciéndole retraído, y mas caviloso y hosco que amante del ruido de los centros sociales, y dado á los aplausos y encumbramiento de la propia persona por el halago del periódico y el mimo de la tertulia ó del amigo, no es extraño que contribuyese á esterilizar sus facultades, tratándose de composiciones y estudios originales é importantes.

Y con todo, en sus carteras la huella de su lapiz indicó mas de una vez pensamientos serios y joviales, que habrían podido traducirse en buenas composiciones y proyectos de cuadros de historia, mitológico ó de costumbres, entre los que contaremos el de la exhibición de las «Cabezas de los Siete Infantes de Lara», que mereció la aprobación, con algunos consejos, del Ilustre autor del «Moro expósito», explotador, con los recursos de su poderosa fantasia, de esa tradicion legendaria y trágica, enlazada con nuestra historia local.

Las maniobras de restauración para la conservación de cuadros antiguos hallaron en él la prolijidad, la paciencia, el concienzudo detenimiento que las mismas exigen, unidas al tenor de profanar con suplantaciones y retoques osados la huella primitiva del génio y el estudio, consagrada por el respeto y el tiempo.

La escultura mereció también cultivo y atención, cual lo demuestran diversas y pequeñas estatuas ó imágenes de Santos, y la cabeza de un Sacerdote griego, modelada en barro, que obtuvo el premio de una «Trinitaria de oro» en la Exposición celebrada en el Círculo de la Amistad, á la vez que los Juegos Florales iniciados en la Academia de Córdoba en Mayo de 1872.

Por último, al que dudase del amor que sentía por el arte de su profesion, podría mostrársele la multitud de curiosos objetos de escultura, de libros especiales, de estampas, de lienzos, ta-

bles y cobres de pintores del país y otros extraños, y los objetos de antigüedades de filigrana y mármol, y no pocos dibujos, apuntes y bocetos, entre los cuales los tenia de Castillo, Sarabia, Alfaro, Palomino, Ribera y otros.

En la cátedra de diseño, en el Colegio ó Institut, sucedió á D. Diego Monroy, y en la comision de monumentos. Fué el primer director de la Escuela de Bellas Artes que hoy sostiene la provincia, y voca de la Comision espresada, donde evauó trabajos especiales, revalidándose su antiguo nombramiento en ella con el carácter de Académico correspondiente de la real de San Fernando de Madrid.

Un cuadro suyo fué el primer trabajo artístico ofrecido á la Academia de Ciencias, Letras y Artes de esta ciudad. Dadores somos asimismo á D. Joaquin Hernandez de Tajada, su amigo un tiempo, y al apreciable fotógrafo D. José Garcia Córdoba, de finísimos retratos que perpetuarán el recuerdo de su fisonomía.

Amante de la caza, y de las flores y de la fotografía, en que también se ensayó; sobrio y sencillo, sin herir á nadie con la inmodestia, pero receloso y sensible aun á las que tenía con cuestionable fundamento por pretensiones de la agena; los accidentes de la vida, las decepciones que pudieron agriarle, no desmintieron ni rebajaron el foid de su probidad y sensatez.

Murió de una apoplejia fulminante, y casi á las mismas horas y el mismo día que el célebre Mr. Thiers en París; sorprendiéndole el mortal accidente en la casa del Sr. D. Bartomé Maza, su amigo, á quien había ido a ver en la tarde del 3 del actual Setiembre de 1877.

Su permanencia y trabajos en esta ciudad eslabonan para la historia parcial del arte en ella, los que, prescindiendo del vestigio transitorio y breve de otros artistas, parten de Palomino en el siglo anterior, continúan con Cruz Jimena, Torrado y Agustín Grande, y se enlazan con las obras de Monroy, padre, á principios del siglo XIX, y con las de su hijo en la primer mitad del mismo periodo.

La Escuela actual de Bellas artes, que ha instalado nueva era para su porvenir; con la ayuda de mas difundido gusto en nuestra provincia, de mas activa enseñanza, y de condiciones favorables de cultura y protección, promete ensalzar á mayor altura, con honra de los artistas predecesores, el nombre de los que hoy pisan la florida senda donde cogieron tantos laureos los Céspedes, Valdes Leal y Castillos; y cuya gloria envidiaba constantemente el pintor modesto y afectuoso amigo cuya pérdida reciente deploramos.

Córdoba 8 de Setiembre de 1877.

FRANCISCO DE BORJA PAVON.

## CAPITULO XIV.

En fin, recobró la razon y tomó el camino de la Tringale.

Pero ya hemos dicho que á medida que envejecia, Durand se convertía en aldeano.

Y como el aldeano es precavido y prefiere siempre las sendas curvas ó torcidas al camino recto, Durand se proponía ocultar sus proyectos hasta un ocasion propicia, temeroso de que abortasen.

El buen padre experimentaba todas las angustias que sufre un niño que ha prometido un juguete y tiene miedo de no cumplir su palabra.

— Para que mi hija, decía entre sí, acepte la mano de Alfredo, es necesario proceder con prudencia. Las niñas suelen tener caprichos originales.

Dicho esto, resolvió esperar y no hablar palabra de su entrevista con Archineaux.

Y llegó á la Tringale decidido á sondear el terreno con la prudencia de un piloto que navega por mares desconocidos.

Como se pasaba las horas meditando, Juana y Blanca respetaron su silencio, y Durand se acostó sin decir una palabra acerca de su encuentro con Archineaux.

Al dia siguiente Durand salió al campo como de costumbre.

Por otra parte, las horas del almuerzo no eran muy á propósito para franquearse con su hija, y esperó la noche, porque Durand no quiso hablarla delante de Juana; pero la noche llegó y Durand tuvo que aplazar sus proyectos.

Los comerciantes en vino vinieron á la Tringale; Durand se vió en la necesidad de convalidar á comer, y volvió á aplazar la conferencia con su hija.

Durante la comida del siguiente dia Durand encontró un pretexto para alejar á Juana; sin embargo, no se declaró desde luego acerca del objeto principal.

Habló de Bellomre, lo que nunca hacia.

Los ojos de Durand se llenaron de lágrimas.

— ¡Qué quereis! continuó Alfredo. Las impresiones de la infancia son las duraderas, y jamás he olvidado á vuestra hija.

Esta vez Durand se estremeció. — No; no es la primera vez que vengo por estos sitios; continuó Alfredo; solo que cuando os veía escapaba.

— ¿Y por qué preguntó sencillamente Durand.

— Porque temia...

— ¿Temor de mí?

— Si...

En mejores dias Durand, con una sola palabra, penetraría el objeto del jóven; pero su inteligencia se habia debilitado de tal modo, que cada vez mas asombrado, exclamó:

— Ignoro lo que quereis decir.

— ¡Lo ignorais?

— De todo punto.

— Pues bien, voy á esplicarme. Al principio huia temeroso; ahora me

# Noticias.

## NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El señor presidente del Consejo dió ayer cuenta, según digimos, de los asuntos relativos á la cuestion arancelaria y de sus conferencias en San Sebastian y Vitoria.

A propósito de la primera negó rotundamente que hubiese concedido á la vecina república la suspension de las tarifas diferenciales, como parece haberse supuesto en Madrid, y acerca de las segundas pintó la situacion de las provincias vascas, las buenas disposiciones de Alava y Vizcaya, las resistencias de Guipúzcoa y las concesiones que á su juicio deben hacerse, siempre que los vascongados tributen en hombres y dinero en la misma proporcion que las demas provincias, y sin perjuicio de que cumplan estos deberes en la forma que consideren más viable y conveniente para sus intereses administrativos.

—La segunda entrevista que el presidente del Consejo celebró ayer con la reina Isabel, fué á petición de la augusta señora, que conversó algunos minutos con el señor Cánovas momentos antes de salir para Madrid. Así lo dice un colega.

—Ya han llegado al ministerio de Gracia y Justicia las bulas del arzobispo electo de Valencia, y á la mayor brevedad se remitirán al consejo de Estado.

Las bulas del arzobispo de Sevilla y del obispo de Jaen no han sido remitidas aun por las oficinas de la interpretación de lenguas.

—Parece que el general D. Luis Daban será destinado á Cuba, á petición del general Martínez Campos.

—El obispo de Gerona, D. Isidro Vals, que, como saben nuestros lectores, ha fallecido recientemente, fué elevado al episcopado en 1875, siendo ministro el Sr. Cárdenas. Hasta dicha época habia sido arcipreste de la catedral de Lérida, y era uno de los obispos más jóvenes.

—Ayer debió tener lugar en Amurrio, Bilbao, una triple ejecución, para cuyo terrible acto fué de largo el ejecutor de aquella audiencia. Lo sensible del caso es, que el origen de la causa criminal data del año 1872, tiempo sobrado para que los infelices reos concibieran esperanzas que á estas horas se habrán desvanecido. Los reos, cinco años hace (poco tiempo antes del convenio de Amorevita) asesinaron en Zollo á un carlista que, huyendo de sus compañeros, se refugió en casa de estos tres desgraciados pidiendo socorro para ocultarse y salvar una caja de dinero que llevaba para reclutar gente para el carlismo.

—En el consejo de ministros que á las dos de ayer tarde se ha celebrado en el Escorial, bajo la presidencia del rey, se ha discutido ampliamente la cuestion de los tratados de comercio con las naciones no convenidas.

De la anunciada conbinacion de gobernadores no se han ocupado los consejeros de la Corona, dejando integro este asunto para el primer consejo á que asista el Sr. Romero Robledo, que

como es sabido ha tenido que permanecer en Madrid por cuidados de familia.

—Hoy se ha dicho que un ex-ministro muy caracterizado de los últimos meses de 1868, habia aconsejado á diferentes personas la conveniencia de la fusion entre constitucionales y centralistas.

—Opinaban anoche algunas personas que se celebrará un nuevo Consejo de ministros presidido por S. M. antes de regresar á San Ildefonso.

Nada tendria de particular que acertaran los que tal creen, pero es fácil que se equivoquen.

—El «Cronista» habla anoche de una conferencia celebrada por el Sr. Croizard con el director del «Parlamento» y de la probable modificacion que sufrirá la actitud del colega respecto á la tan mal hecha fusion.

El «Parlamento», para no dejar mal al «Cronista», se presentó anoche muy conciliador y en la más dulce armonia con los constitucionales, hasta el punto de decirles:

«Nada, nada; créannos Vds., no hablemos en público de aquello que solo corresponde á los jefes de ambas parcialidades. Ellos tienen la confianza de unos y otros. A ellos corresponde salvar la libertad, á nosotros secundarlos. ¿Cómo? no ocupándonos más que de hacer la guerra al enemigo. No hay otra táctica ni otro medio de triunfar.»

## Gacetas.

—**Malá Intención.**—Las cortinas de los establecimientos públicos son la piedra de toque de las muchas personas que nada tienen que hacer y que se complacen en hacer daño y en molestar á los que trabajan. Unas veces las rompen tirando de ellas, otras veces las cortan con tijeras, y otras las quemán, como sucedió anteayer con la de una tienda de la calle de la Librería, que aun ostenta los es tragos del fuego. No se ha podido saber del autor del atentado.

—**Mejora.**—Como no podiamos menos de esperar, el Sr. Alcalde, de cuya actividad y celo tenemos diarias pruebas, trabaja para que en el plazo mas breve posible desaparezcan los aduares que han resultado después del necesario hundimiento en la muralla, en la parte superior de los Tejares.

—**El vígil.**—En unas partes sequia—y en otras inundaciones.—Entre cabos y contrastes—pasan la vida los hombres.

—**Despedida.**—Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal la de la compañía que dirige el apañado actor Sr. Simó. La empresa ha tenido la oportunidad de repetir el interesante drama «El Maestro de hacer comedias», que agradó mucho en su primera representación.

—**Un que.**—Al volver ayer por la mañana dos individuos á un mismo tiempo la esquina de la plazuela del Tambor, tropezaron con tal violencia que ambos vinieron al suelo. Las consecuencias fueron una herida que uno se causó en la cabeza, y el otro el correspondiente susto, pues la caída fué de las de primer orden. No faltó quien se riera hasta dejárselo encima. Verdaderamente que el caso es original.

—**Bajas.**—El mal ejemplo de las losetas de la calle de San Fernando y San Eulogio ha corrompido á las de otras calles, como las de Siete Rincónes y Valdes Leal, de donde han empujado á emigrar también, viendo las leyes que las sugelaban. Es necesario un escaminto.

—**Aprisa.**—Con tanto afán y falta de compostura gritaban y reñían anteanoche dos mugeres en la Corredera, que una de ellas llegó á no poder articular una sola palabra. Un municipal puso término en la cuestion cuando ya iba á concluir, ahogándose ambas partes.

—**Que sea felice.**—Ayer por la mañana tuvo lugar en el precioso oratorio del Palacio Episcopal el enlace de la lindísima Srta. D.<sup>a</sup> Maria de la Concepcion Lary y Stork con nuestro muy querido amigo el Sr. D. Emilio Cabezas y Saravia, hermano menor de los Sres. Condes de Zamora de Riofrio, que fueron padrinos de los desposados. Aun cuando la reunion era solamente de familia, fueron muchas las personas que asistieron al acto. Nuestro dignísimo Prelado dió la bendicion nupcial á los nuevos cónyuges, y terminada la ceremonia obsequió con un buffet á los concurrentes en uno de los salones del Palacio, siendo todos objeto de las mayores atenciones por parte del bondadoso Pastor y de sus familiares. Por la noche todos los convidados asistieron en el palacio de los Sres. Condes á una magnífica comida, servida por los acreditados reposteros Sres. Pazzini, como saben hacerlo. Los mas ricos manjares, los vinos mas esquisitos nacionales y estrangeros, los helados, los dulces se sucedieron con galante esplendidez, improvisándose después una animada reunion de confianza, en que las Sr.<sup>as</sup> de Jover y Romero hicieron las delicias del concurso cantando al piano varias piezas, así como los señores Cabezas y Marqués de Jover, recitando este último una magnífica composicion que fué muy aplaudida. La reunion era muy escogida y agradable, y de ella hicieron los honores tanto la Excmo. Sra. Condesa viuda de Zamora como los Sres. Condes del mismo titulo, que atendieron á todos con su natural cortesia. Damos el parabien á los nuevos esposos, á los que deseamos muchos años de la felicidad de que son dignos.

—**Sesión.** La de anteanoche que no pudo celebrar nuestro Ayuntamiento por falta de número tendrá lugar mañana.

—**La buena obra.**—El arreglo del empedrado de la calle de Santa Maria de Gracia se está ya terminando felizmente.

—**¡Mismalitos!**—Tenemos todos los dias noticia de nuevos daños causados por la libertad con que transitan los burros por las calles. Uno de estos arrolló anteanoche en la de Juan Rufó á una pobre muger, que sufrió una herida en la cabeza, cuya herida le fué curada en la casa de socorro de la calle de A. Amos, en que gratuitamente se hacen estas buenas obras.

—**Acrobatas.**—Mucho agradaron anoche los que se presentaron en el Gran Teatro, y que hoy trabajan en el mismo local y esta tarde en la Plaza de Toros. Los aplausos fueron muchos, y uno de los artistas al hacer un me-

teoro cayó sobre la red, causándose con una rodilla una gran contusion en el ojo derecho, que nos alegramos no haya tenido malas consecuencias.

—**Subasta.**—El dia veinte y cinco se subasta en las casas consistoriales de esta capital un pedazo de tierra situado en Ventorrillas, término de Puente Genil.

—**Memorias.**—Hoy.—1410.—El infante D. Fernando toma por asalto la ciudad de Antequera.—Maffina.—1870.—Los prusianos principian á formalizar el sitio de Paris.

—**¡Qué rico olor!**—Los depósitos urinarios son deliciosos, y contribuye mucho á ello el mal uso que hacen los vecinos de esos lugares, depositando inmundicias que deben estar relegadas á otros sitios.

—**Maestras.**—Las comprendidas en la primera clase del escalafon de finitivo con sobresueldo de ciento veinte y cinco pesetas son: Doña Rosario Garcia, de Córdoba; doña Eufemia de la Solana, de Castro; doña Mariana Ruiz, de Cabra; doña Dolores Valenzuela de Santaella, y doña Luisa Cañeto de La Carlota.

—**Diálogo.**—¡Qué extraña conducta es la de Antofito, mamá! Nos siguió en la feria, y en la ermita y en el paseo, y se fué cuando entramos en la buñolera. Hemos venido dos noches al teatro y no lo veo. Los tiempos, hija, los tiempos.

—**Monturas.**—Se han publicado en el número cincuenta y ocho del periódico oficial de esta provincia las condiciones para la subasta que tenemos anunciada de monturas para la fuerza de caballería de la Guardia civil de Córdoba.

—**Zarzuela.**—Las Sras. Ruiz y Brieval, y los Sres. Villegas y Cidron, están recibiendo muchos aplausos en el Teatro Principal de Cádiz.

—**Circular.**—Una de la Administracion económica de esta provincia hace saber la forma en que han de abonarse los intereses de inscripciones nominales por bienes de propios, Beneficencia é instruccion pública.

—**Lotería nacional.** Una vez mas tenemos que decir que Córdoba no ha obtenido premio alguno de importancia, habiendo correspondido en el sorteo del dia catorce á Cadiz el de 160000 pesetas en el número 13892; á Sevilla el de 80000 en el 11879; á Madrid los de 40000 y 20000 en los números 6003 y 17007, y á Pamplona el de 10000 en el 10040. Además han sido agraciados con 3000 pesetas los números: 27—14037—7228—8363—13342—9495—11687—5682—47120—10655—11080—3718—3590—2632—2586—8907—14903—8126.

—**El. a. a.**—Ayer fué conducido á su última morada el cadáver del señor D. Miguel Pedros, mé dico cirujano, que sucumbió el dia anterior de una aguda enfermedad, y que en el poco tiempo que vivia en Córdoba se habia captado gratas sin patias. Su desconsolada viuda nos encarga bagamos público su deseo de que se entiendan con ella cuantas personas tenían negocios pendientes con su difunto esposo.

—**Sal.**—Después de esta capital Lucena es la poblacion que sigue con el mayor cupo líquido obligatorio pade este año y asciende á diez y siete mil trescientas diez pesetas.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de Castro se llama á Juan Taboada Oliva, contra el que se procede á hurto de cerdos.

—**Recaudacion.**—Del veinticinco al veinticinco del corriente se hará el pago de las Posadas y la Carlota la recaudacion del primer trimestre de la contribucion territorial.

—**En Sevilla.** vistas las reclamaciones de la prensa, se ha decidido nombrar una comision especial en el municipio, dedicada solo á cuidar de la reparacion de las calles.

—**El miércoles.**—El miércoles ocuparon en Cádiz en un almacén comestibles de la calle Cardoso. Apesar de los prontos auxilios prestados hubo grandes pérdidas.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del dia 15 de Setiembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del dia 14 á la sombra en grados centígrados. . . . . 35

Id. mínima. . . . . 18

Id. media. . . . . 26.5

TEMPERATURAS DEL DIA 15. A las 9 m. A las 3 p. m.

A la sombra. . . . . 28

Al sol. . . . . 53

Presion de la atmósfera en milímetros. . . . . 755.4

Viento. . . . . E. S. E.

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el dia fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas fácil que combatir esas dolencias donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello, basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario próximamente, y evita toda otra medicacion. Para prevenir las numerosas imitaciones exijase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

COMUNICADO.

Sr. Director del MARJO DE CÓRDOBA. Muy señor mio de todo mi aprecio. No para disongear la legitima satisfaccion del Excmo. señor Duque de Hornachuelos, diputado á Cortes por el distrito de Priego, sino para hacer el merecido honor á la cordura y á los sentimientos de gratitud que por los favores recibidos guardan á dicho señor los pueblos de aquel distrito, voy á permitirme coordinar los apuntes que recoji del viaje del señor Duque á algunos de dichos pueblos y de su tránsito por otros; rogando á V. se sirva dar cabida á estas mal pergeñadas lineas en las columnas de su muy apreciable periódico.

Invitado tenaz y repetidamente el señor Duque por sus carinosos amigos de Priego á visitar aquella poblacion con motivo de la feria que en ella se celebra, hubo de acceder á semejante

he armado de valor para franquear-me con vos.

—¿Pero sobre qué?  
—Si quereis volver á Bellombre, dijo Alfredo, eso depende de vos. Yo estoy locamente enamorado de vuestra hija: si ella quiere hacerme feliz y vos me concedeis su mano...

Durand lanzó un grito y con marcada ansiedad preguntó al jóven:

—¿Vos quereis casaros con Blanca?

—Ciertamente.

—Pero si somos muy pobres...

—Yo soy rico por los dos, y todos viviremos en Bellombre.

—¿Y habeis visto á mi Lija?

—Dos ó tres veces por semana vengo por estas cercanias.

—¡Ah!

—¡Y si supiéseis cuánto la amo!

Ella seria mirada en Bellombre como una princesa.

Y Alfredo, que era elocuente, comenzó á pintar el lujo y las comodidades que reservaba para Blanca.

El sencillo Durand no podia contener las lágrimas.

Mr. Durand sintió un ligero estremecimiento y murmuró:

—Bien, volveré á Bellombre, es mi destino.

Pero Juana, que no podia leer en el corazon de los demás, mudó la conversacion. Pensaba con razon que hablar de Bellombre en presencia de Durand era causarle pena, y exclamó.

—¡Eh, caballero!

—¿Qué quieres?

—¿Han subido el precio del vino?

—No lo se, hija mia.

—Pues es preciso saberlo.

—¿Por qué?

—Porque los mercederes de Chery y de Marcid me han hecho proposiciones.

—¡Ah!

—Dicen que comprarán toda vuestra cosecha.

—Si me la pagan bien, contestó Durand, es para ellos.

En seguida cayó en una meditacion profunda.

—¿Cómo tan tarde, padre? dijo Blanca abrazándole; la sopa está fria.

El buen anciano balbuceó algunas palabras sin sentido y se sentó á la mesa.

Después de un corto rato de silencio, levantó la cabeza y dijo:

—Efectivamente, me he retardado; pero he tenido un motivo justo; me he encontrado con algunas personas de Conrsy.

—¡Ah! dijo Blanca.

—¿Y qué vienen á hacer por aquí esos señores? preguntó Juana, que asistia siempre á la comida de sus señores.

—Son unos infelices, dijo Mr. Durand.

—Mas venturosos que nosotros, replicó Blanca.

—¿Por qué?

—Ellos pasan por delante de Bellombre y regresan á sus casas.

Juana dirigió á la jóven una mirada severa.

Alfredo se levantó diciendo:

—Y bien, caballero, ¿nada me contestais?

—¿Y qué quereis que os conteste?

—¿Me negais la mano de Blanca?

—¡Oh! No.

Alfredo lanzó un grito de alegría.

Durand continuó:

—Pero quien debe contestar es Blanca.

—Ciertamente, mas en caso de necesidad habléreis en favor mio.

Alfredo estrechaba las manos de Durand con ademán suplicante.

—Hablaré en vuestro favor.

Alfredo, creyéndose triunfante, decia para si:

—Ya tengo de mi parte á este bonachon. La esperanza de volver á Bellombre hará que favorezca todos mis deseos.

Noticias. Nacional. De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: El señor presidente del Consejo dió ayer cuenta, según digimos, de los asuntos relativos á la cuestion arancelaria y de sus conferencias en San Sebastian y Vitoria. A propósito de la primera negó rotundamente que hubiese concedido á la vecina república la suspension de las tarifas diferenciales, como parece haberse supuesto en Madrid, y acerca de las segundas pintó la situacion de las provincias vascas, las buenas disposiciones de Alava y Vizcaya, las resistencias de Guipúzcoa y las concesiones que á su juicio deben hacerse, siempre que los vascongados tributen en hombres y dinero en la misma proporcion que las demas provincias, y sin perjuicio de que cumplan estos deberes en la forma que consideren más viable y conveniente para sus intereses administrativos. La segunda entrevista que el presidente del Consejo celebró ayer con la reina Isabel, fué á petición de la augusta señora, que conversó algunos minutos con el señor Cánovas momentos antes de salir para Madrid. Así lo dice un colega. Ya han llegado al ministerio de Gracia y Justicia las bulas del arzobispo electo de Valencia, y á la mayor brevedad se remitirán al consejo de Estado. Las bulas del arzobispo de Sevilla y del obispo de Jaen no han sido remitidas aun por las oficinas de la interpretación de lenguas. Parece que el general D. Luis Daban será destinado á Cuba, á petición del general Martínez Campos. El obispo de Gerona, D. Isidro Vals, que, como saben nuestros lectores, ha fallecido recientemente, fué elevado al episcopado en 1875, siendo ministro el Sr. Cárdenas. Hasta dicha época habia sido arcipreste de la catedral de Lérida, y era uno de los obispos más jóvenes. Ayer debió tener lugar en Amurrio, Bilbao, una triple ejecución, para cuyo terrible acto fué de largo el ejecutor de aquella audiencia. Lo sensible del caso es, que el origen de la causa criminal data del año 1872, tiempo sobrado para que los infelices reos concibieran esperanzas que á estas horas se habrán desvanecido. Los reos, cinco años hace (poco tiempo antes del convenio de Amorevita) asesinaron en Zollo á un carlista que, huyendo de sus compañeros, se refugió en casa de estos tres desgraciados pidiendo socorro para ocultarse y salvar una caja de dinero que llevaba para reclutar gente para el carlismo. En el consejo de ministros que á las dos de ayer tarde se ha celebrado en el Escorial, bajo la presidencia del rey, se ha discutido ampliamente la cuestion de los tratados de comercio con las naciones no convenidas. De la anunciada conbinacion de gobernadores no se han ocupado los consejeros de la Corona, dejando integro este asunto para el primer consejo á que asista el Sr. Romero Robledo, que como es sabido ha tenido que permanecer en Madrid por cuidados de familia. Hoy se ha dicho que un ex-ministro muy caracterizado de los últimos meses de 1868, habia aconsejado á diferentes personas la conveniencia de la fusion entre constitucionales y centralistas. Opinaban anoche algunas personas que se celebrará un nuevo Consejo de ministros presidido por S. M. antes de regresar á San Ildefonso. Nada tendria de particular que acertaran los que tal creen, pero es fácil que se equivoquen. El «Cronista» habla anoche de una conferencia celebrada por el Sr. Croizard con el director del «Parlamento» y de la probable modificacion que sufrirá la actitud del colega respecto á la tan mal hecha fusion. El «Parlamento», para no dejar mal al «Cronista», se presentó anoche muy conciliador y en la más dulce armonia con los constitucionales, hasta el punto de decirles: «Nada, nada; créannos Vds., no hablemos en público de aquello que solo corresponde á los jefes de ambas parcialidades. Ellos tienen la confianza de unos y otros. A ellos corresponde salvar la libertad, á nosotros secundarlos. ¿Cómo? no ocupándonos más que de hacer la guerra al enemigo. No hay otra táctica ni otro medio de triunfar.» Gacetas. Malá Intención. Las cortinas de los establecimientos públicos son la piedra de toque de las muchas personas que nada tienen que hacer y que se complacen en hacer daño y en molestar á los que trabajan. Unas veces las rompen tirando de ellas, otras veces las cortan con tijeras, y otras las quemán, como sucedió anteayer con la de una tienda de la calle de la Librería, que aun ostenta los es tragos del fuego. No se ha podido saber del autor del atentado. Mejora. Como no podiamos menos de esperar, el Sr. Alcalde, de cuya actividad y celo tenemos diarias pruebas, trabaja para que en el plazo mas breve posible desaparezcan los aduares que han resultado después del necesario hundimiento en la muralla, en la parte superior de los Tejares. El vígil. En unas partes sequia—y en otras inundaciones.—Entre cabos y contrastes—pasan la vida los hombres. Despedida. Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal la de la compañía que dirige el apañado actor Sr. Simó. La empresa ha tenido la oportunidad de repetir el interesante drama «El Maestro de hacer comedias», que agradó mucho en su primera representación. Un que. Al volver ayer por la mañana dos individuos á un mismo tiempo la esquina de la plazuela del Tambor, tropezaron con tal violencia que ambos vinieron al suelo. Las consecuencias fueron una herida que uno se causó en la cabeza, y el otro el correspondiente susto, pues la caída fué de las de primer orden. No faltó quien se riera hasta dejárselo encima. Verdaderamente que el caso es original. Bajas. El mal ejemplo de las losetas de la calle de San Fernando y San Eulogio ha corrompido á las de otras calles, como las de Siete Rincónes y Valdes Leal, de donde han empujado á emigrar también, viendo las leyes que las sugelaban. Es necesario un escaminto. Aprisa. Con tanto afán y falta de compostura gritaban y reñían anteanoche dos mugeres en la Corredera, que una de ellas llegó á no poder articular una sola palabra. Un municipal puso término en la cuestion cuando ya iba á concluir, ahogándose ambas partes. Que sea felice. Ayer por la mañana tuvo lugar en el precioso oratorio del Palacio Episcopal el enlace de la lindísima Srta. D.<sup>a</sup> Maria de la Concepcion Lary y Stork con nuestro muy querido amigo el Sr. D. Emilio Cabezas y Saravia, hermano menor de los Sres. Condes de Zamora de Riofrio, que fueron padrinos de los desposados. Aun cuando la reunion era solamente de familia, fueron muchas las personas que asistieron al acto. Nuestro dignísimo Prelado dió la bendicion nupcial á los nuevos cónyuges, y terminada la ceremonia obsequió con un buffet á los concurrentes en uno de los salones del Palacio, siendo todos objeto de las mayores atenciones por parte del bondadoso Pastor y de sus familiares. Por la noche todos los convidados asistieron en el palacio de los Sres. Condes á una magnífica comida, servida por los acreditados reposteros Sres. Pazzini, como saben hacerlo. Los mas ricos manjares, los vinos mas esquisitos nacionales y estrangeros, los helados, los dulces se sucedieron con galante esplendidez, improvisándose después una animada reunion de confianza, en que las Sr.<sup>as</sup> de Jover y Romero hicieron las delicias del concurso cantando al piano varias piezas, así como los señores Cabezas y Marqués de Jover, recitando este último una magnífica composicion que fué muy aplaudida. La reunion era muy escogida y agradable, y de ella hicieron los honores tanto la Excmo. Sra. Condesa viuda de Zamora como los Sres. Condes del mismo titulo, que atendieron á todos con su natural cortesia. Damos el parabien á los nuevos esposos, á los que deseamos muchos años de la felicidad de que son dignos. Sesión. La de anteanoche que no pudo celebrar nuestro Ayuntamiento por falta de número tendrá lugar mañana. La buena obra. El arreglo del empedrado de la calle de Santa Maria de Gracia se está ya terminando felizmente. ¡Mismalitos! Tenemos todos los dias noticia de nuevos daños causados por la libertad con que transitan los burros por las calles. Uno de estos arrolló anteanoche en la de Juan Rufó á una pobre muger, que sufrió una herida en la cabeza, cuya herida le fué curada en la casa de socorro de la calle de A. Amos, en que gratuitamente se hacen estas buenas obras. Acrobatas. Mucho agradaron anoche los que se presentaron en el Gran Teatro, y que hoy trabajan en el mismo local y esta tarde en la Plaza de Toros. Los aplausos fueron muchos, y uno de los artistas al hacer un me- teoro cayó sobre la red, causándose con una rodilla una gran contusion en el ojo derecho, que nos alegramos no haya tenido malas consecuencias. Subasta. El dia veinte y cinco se subasta en las casas consistoriales de esta capital un pedazo de tierra situado en Ventorrillas, término de Puente Genil. Memorias. Hoy.—1410.—El infante D. Fernando toma por asalto la ciudad de Antequera.—Maffina.—1870.—Los prusianos principian á formalizar el sitio de Paris. ¡Qué rico olor! Los depósitos urinarios son deliciosos, y contribuye mucho á ello el mal uso que hacen los vecinos de esos lugares, depositando inmundicias que deben estar relegadas á otros sitios. Maestras. Las comprendidas en la primera clase del escalafon de finitivo con sobresueldo de ciento veinte y cinco pesetas son: Doña Rosario Garcia, de Córdoba; doña Eufemia de la Solana, de Castro; doña Mariana Ruiz, de Cabra; doña Dolores Valenzuela de Santaella, y doña Luisa Cañeto de La Carlota. Diálogo. ¡Qué extraña conducta es la de Antofito, mamá! Nos siguió en la feria, y en la ermita y en el paseo, y se fué cuando entramos en la buñolera. Hemos venido dos noches al teatro y no lo veo. Los tiempos, hija, los tiempos. Monturas. Se han publicados en el número cincuenta y ocho del periódico oficial de esta provincia las condiciones para la subasta que tenemos anunciada de monturas para la fuerza de caballería de la Guardia civil de Córdoba. Zarzuela. Las Sras. Ruiz y Brieval, y los Sres. Villegas y Cidron, están recibiendo muchos aplausos en el Teatro Principal de Cádiz. Circular. Una de la Administracion económica de esta provincia hace saber la forma en que han de abonarse los intereses de inscripciones nominales por bienes de propios, Beneficencia é instruccion pública. Lotería nacional. Una vez mas tenemos que decir que Córdoba no ha obtenido premio alguno de importancia, habiendo correspondido en el sorteo del dia catorce á Cadiz el de 160000 pesetas en el número 13892; á Sevilla el de 80000 en el 11879; á Madrid los de 40000 y 20000 en los números 6003 y 17007, y á Pamplona el de 10000 en el 10040. Además han sido agraciados con 3000 pesetas los números: 27—14037—7228—8363—13342—9495—11687—5682—47120—10655—11080—3718—3590—2632—2586—8907—14903—8126. El. a. a. Ayer fué conducido á su última morada el cadáver del señor D. Miguel Pedros, mé dico cirujano, que sucumbió el dia anterior de una aguda enfermedad, y que en el poco tiempo que vivia en Córdoba se habia captado gratas sin patias. Su desconsolada viuda nos encarga bagamos público su deseo de que se entiendan con ella cuantas personas tenían negocios pendientes con su difunto esposo. Sal. Después de esta capital Lucena es la poblacion que sigue con el mayor cupo líquido obligatorio pade este año y asciende á diez y siete mil trescientas diez pesetas. Noticias. Nacional. De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: El señor presidente del Consejo dió ayer cuenta, según digimos, de los asuntos relativos á la cuestion arancelaria y de sus conferencias en San Sebastian y Vitoria. A propósito de la primera negó rotundamente que hubiese concedido á la vecina república la suspension de las tarifas diferenciales, como parece haberse supuesto en Madrid, y acerca de las segundas pintó la situacion de las provincias vascas, las buenas disposiciones de Alava y Vizcaya, las resistencias de Guipúzcoa y las concesiones que á su juicio deben hacerse, siempre que los vascongados tributen en hombres y dinero en la misma proporcion que las demas provincias, y sin perjuicio de que cumplan estos deberes en la forma que consideren más viable y conveniente para sus intereses administrativos. La segunda entrevista que el presidente del Consejo celebró ayer con la reina Isabel, fué á petición de la augusta señora, que conversó algunos minutos con el señor Cánovas momentos antes de salir para Madrid. Así lo dice un colega. Ya han llegado al ministerio de Gracia y Justicia las bulas del arzobispo electo de Valencia, y á la mayor brevedad se remitirán al consejo de Estado. Las bulas del arzobispo de Sevilla y del obispo de Jaen no han sido remitidas aun por las oficinas de la interpretación de lenguas. Parece que el general D. Luis Daban será destinado á Cuba, á petición del general Martínez Campos. El obispo de Gerona, D. Isidro Vals, que, como saben nuestros lectores, ha fallecido recientemente, fué elevado al episcopado en 1875, siendo ministro el Sr. Cárdenas. Hasta dicha época habia sido arcipreste de la catedral de Lérida, y era uno de los obispos más jóvenes. Ayer debió tener lugar en Amurrio, Bilbao, una triple ejecución, para cuyo terrible acto fué de largo el ejecutor de aquella audiencia. Lo sensible del caso es, que el origen de la causa criminal data del año 1872, tiempo sobrado para que los infelices reos concibieran esperanzas que á estas horas se habrán desvanecido. Los reos, cinco años hace (poco tiempo antes del convenio de Amorevita) asesinaron en Zollo á un carlista que, huyendo de sus compañeros, se refugió en casa de estos tres desgraciados pidiendo socorro para ocultarse y salvar una caja de dinero que llevaba para reclutar gente para el carlismo. En el consejo de ministros que á las dos de ayer tarde se ha celebrado en el Escorial, bajo la presidencia del rey, se ha discutido ampliamente la cuestion de los tratados de comercio con las naciones no convenidas. De la anunciada conbinacion de gobernadores no se han ocupado los consejeros de la Corona, dejando integro este asunto para el primer consejo á que asista el Sr. Romero Robledo, que como es sabido ha tenido que permanecer en Madrid por cuidados de familia. Hoy se ha dicho que un ex-ministro muy caracterizado de los últimos meses de 1868, habia aconsejado á diferentes personas la conveniencia de la fusion entre constitucionales y centralistas. Opinaban anoche algunas personas que se celebrará un nuevo Consejo de ministros presidido por S. M. antes de regresar á San Ildefonso. Nada tendria de particular que acertaran los que tal creen, pero es fácil que se equivoquen. El «Cronista» habla anoche de una conferencia celebrada por el Sr. Croizard con el director del «Parlamento» y de la probable modificacion que sufrirá la actitud del colega respecto á la tan mal hecha fusion. El «Parlamento», para no dejar mal al «Cronista», se presentó anoche muy conciliador y en la más dulce armonia con los constitucionales, hasta el punto de decirles: «Nada, nada; créannos Vds., no hablemos en público de aquello que solo corresponde á los jefes de ambas parcialidades. Ellos tienen la confianza de unos y otros. A ellos corresponde salvar la libertad, á nosotros secundarlos. ¿Cómo? no ocupándonos más que de hacer la guerra al enemigo. No hay otra táctica ni otro medio de triunfar.» Gacetas. Malá Intención. Las cortinas de los establecimientos públicos son la piedra de toque de las muchas personas que nada tienen que hacer y que se complacen en hacer daño y en molestar á los que trabajan. Unas veces las rompen tirando de ellas, otras veces las cortan con tijeras, y otras las quemán, como sucedió anteayer con la de una tienda de la calle de la Librería, que aun ostenta los es tragos del fuego. No se ha podido saber del autor del atentado. Mejora. Como no podiamos menos de esperar, el Sr. Alcalde, de cuya actividad y celo tenemos diarias pruebas, trabaja para que en el plazo mas breve posible desaparezcan los aduares que han resultado después del necesario hundimiento en la muralla, en la parte superior de los Tejares. El vígil. En unas partes sequia—y en otras inundaciones.—Entre cabos y contrastes—pasan la vida los hombres. Despedida. Esta noche tendrá lugar en el Teatro Principal la de la compañía que dirige el apañado actor Sr. Simó.

edición, porque no hay forma de ex-  
presarse testimonios de aprecio de tal  
modo, sin incurrir en falta de corte-  
do, cuando se ofrecen aquellos en  
nombre de la amistad mas sincera al  
amigo, y de la consideración mas me-  
rita al hombre público de honrosos  
servicios y que nunca supo escatimar  
su legítima influencia a cuantos  
necesitaron de su ministerio.

Así, pues, el día primero del actual  
mes de esta capital para Priego, á  
las once de la noche, acompañado por una numerosa  
comisión de vecinos del mismo que ha-  
bía salido a recibirlo en Cabra, en cu-  
ya ciudad, así como en la de Aguilar,  
fue cariñosamente saludado por sus  
amigos políticos y particulares.

Los muchos con que cuenta en Car-  
brá, le invitaron a su paso por la  
localidad a detenerse algunos momen-  
tos en ella, siendo conducido a casa del  
Sr. D. Antonio Serrano y obsequiado  
con un espléndido refresco, en el que  
tuvo ocasión de apreciar las merecidas  
simpatías de que goza en dicha pobla-  
ción, en las inmediaciones de la cual  
se le unió otra inmensa comisión de  
Priego que había ido en varios car-  
ruajes.

A pesar de lo intempestivo de la ho-  
ra, una multitud inmensa aguardaba  
al viajero en las afueras de esta últi-  
ma población, en la que entró seguido  
de sus amigos, estando todas las casas  
alumbradas, entre los armoniosos acor-  
des de una banda de música que pre-  
cedía a la comitiva y el estruendo de  
cohetes disparados en el tránsito a su  
alojamiento, que le estaba preparado  
en la magnífica casa del Sr. D. José  
Luis Rubio, persona que á sus esce-  
lentes prendas de carácter é ilustra-  
ción, que le hacen muy apreciable,  
une un desprendimiento que le permitie  
manifestar la espléndida que ha  
desplegado para agasajar á su hués-  
ped, si ilustra por la cuna, aun mas  
todavía por sus actos de cumplido ca-  
ballero y de expansivo y noble amigo.

Un sentimiento manifestaron al se-  
ñor Duque sus amigos de Priego: el  
de que no se habiése hecho acompa-  
ñar por su digna compañera la ama-  
bil y bellísima Duquesa; y tales fu-  
eron los ruegos que en este sentido se  
le dirigieron, que hubo de avisarla  
fuese á Priego, como lo efectuó el  
día 3, acompañada desde Córdoba por  
el Sr. D. Juan Rodríguez Sánchez, sien-  
do recibida en Aguilar y obsequiada  
con dulces por los amigos del Señor  
Duque, y en Cabra por los que tiene  
en esta localidad y su digno señor Al-  
calde, que obsequió también con ga-  
lantía suma á la distinguida viajera.

Una numerosa comisión de Priego  
recibió en Cabra en varios carrua-  
jes, y en la entrada de que la pobla-  
ción lo fué por las damas y caballeros  
mas distinguidos de la misma, en la  
que penetró la comitiva entre dos filas  
de personas con hachones encendidos,  
que alumbraban los carruajes, y al  
eco marcial de dos bandas de música,  
una de ellas de Luque, cuyo pue-  
blo, así como del de Zuheros, fueron á  
Priego dos numerosas comisiones á  
saludar á su representante en el Con-  
greso de los Diputados, á la noble Du-  
quesa y al ilustrado ex alcalde de Cór-  
doba, señor Rodríguez Sánchez.

Tarea inútil sería pretender enume-  
rar las atenciones y referencias de  
que los viajeros fueron objeto duran-  
te su estancia en Priego, por toda  
clase de personas, tanto particulares  
como constituidas en autoridad, así  
como los multiplicados obsequios que  
á porfía les fueron prodigados cons-  
tantemente.

A las once de la mañana del día 6  
salieron de Priego con dirección á Ru-  
te los señores Duques y el señor Rodrí-  
guez Sánchez, siendo despedidos con  
demostraciones de afecto idénticas á  
las que se les otorgaron en el reci-  
bimiento, y acompañados por una comi-  
sion presidida por el señor D. José Luis  
Rubio, que no los abandonó hasta el  
día 8, en que tomaron en Aguilar el  
tren para Córdoba.

A media legua de distancia de Ca-  
brá fueron recibidos los viajeros por  
el señor Alcalde de la misma localidad  
y sus dos señores hijos en una lujosa  
carretela, é invitados cortésmente á  
pasar á casa de dicha autoridad, co-  
mo lo efectuaron, acompañados del  
comité constitucional en pleno, que  
los aguardaba en la entrada de la po-  
blación, siendo galantemente obse-  
quiados con un magnífico refresco, que  
permitió al señor Duque brindar en  
sentido de un alto espíritu de concor-  
dia y consideración á las personas,  
cualesquiera que fuesen las opiniones  
de éstas. En igual sentido brindó la  
simpática é ilustrada autoridad munici-  
pal de Cabra.

Una numerosa comisión de Rute se  
unió á los viajeros en Cabra, y ya cer-  
ca de Lucena recibieron otra, mas  
numerosa aun, de Lucena, en varios

carruajes, haciéndolos detenerse en  
una huerta próxima á la carretera,  
donde se les sirvieron con profusión  
exquisitos y variados dulces.

Seguida la marcha á Rute, en cada  
una de las caserías próximas á Zam-  
bra esperaban á los viajeros comi-  
siones á caballo, que replegándose su-  
cesivamente, formaron, al reunirse en  
el Molino del Vado, propiedad del se-  
ñor D. Isidro Molina, con las que en  
este predio aguardaban á aquellos,  
una comitiva de trescientas á cua-  
trocientas personas á caballo. Si pa-  
reciese exagerada esta cifra, pregún-  
tase á cualquiera que hubiese visto  
entrar en Rute esta extraordinaria  
cabalgata.

Después de ser obsequiados los duques  
y sus acompañantes en dicho molino  
con un espléndido refresco, la comi-  
tiva se dirigió á Rute, á donde llegó  
á las ocho de la noche, siendo recibidos  
á la entrada de la población por las  
autoridades civil y judicial, y el clero  
y una muchedumbre tan inmensa,  
que bien puede decirse, sin temor de  
que esto parezca hiperbólico, que allí  
estaba congregada la mayor parte  
del vecindario.

Con este acompañamiento penetra-  
ron los viajeros en la población, cuyas  
casas de la carrera habían sido es-  
pontáneamente iluminadas, entre el  
estruendo de los cohetes, los acordes  
de una banda de música, los vitores  
y el jubiloso clamoreo de las campa-  
nas lanzadas á vuelo, siguiendo peno-  
samente la marcha á consecuencia  
de la multitud que las invadía y que  
apenas dejaba espacio suficiente pa-  
ra el tránsito de los carruajes y de la  
numerosa cabalgata.

Llegados los Duques á casa del rico  
propietario Sr. D. Isidro Molina, don-  
de se les tenía preparado espléndido  
alojamiento, tuvo necesidad el señor  
Duque de salir al balcón, en vista de  
que la muchedumbre no desalojaba  
la vía, á dar gracias al vecindario por  
la elocuente prueba de aprecio que aca-  
baba de dispensarle, recibiendo con el  
cariñoso agasajo con que lo había he-  
cho á su señora esposa y familia. Con  
este motivo el expresado Sr. Duque,  
con acento que revelaba su emoción,  
no solo manifestó su agradecimiento  
al pueblo morigerado y trabajador de  
Rute, sino que lo exhortó á la prácti-  
ca constante de todas las virtudes cívicas  
y morales, prometiéndole que cua-  
lesquiera que fuesen los azares que la  
suerte le tuviera reservados, en la vi-  
da pública ó en la privada, conserva-  
ría como un depósito sagrado en su  
corazón el recuerdo de las deferencias  
que le merecía, procurando que este  
recuerdo subsistiese en su familia, la  
cual no tendría inconveniente en con-  
fiar á los hidalgos sentimientos del  
pueblo de Rute, en cualquier adversi-  
dad de la vida.

Terminado este breve saludo, que  
fué acogido con verdadero entusias-  
mo, la multitud se retiró con el mayor  
orden, dando principio el banquete  
dispuesto por el Sr. Molina en honor  
de sus huéspedes, al que asistieron las  
autoridades civil, militar, judicial y  
eclesiástica, y en el que reino la mayor  
expansión, pronunciándose diferentes  
brindis inspirados en los mas nobles  
sentimientos de concordia.

Al día siguiente los Duques recor-  
rieron el pueblo seguidos de gran mu-  
chedumbre, é invitados por una comi-  
sion del cuerpo municipal pasaron á  
las Casas Consistoriales, donde le  
fué entregada á la señora Duquesa el  
acta de su nombramiento y el de su  
familia de hijos adoptivos de Rute. El  
señor Duque goza esta distinción des-  
de 1874.

Por la noche asistieron á la función  
dispuesta en el teatro, en la que lucie-  
ron sus excelentes dotes para la de-  
clamación las señoritas y los jóvenes  
mas distinguidos de la población. A la  
comida de este día asistieron dichas  
señoritas y otras personas de las prin-  
cipales familias. Terminada la función  
teatral fueron obsequiados los hués-  
pedes con una lucida serenata, que  
duró hasta las dos de la madrugada.

El siguiente día, sábado 8, los Du-  
ques oyeron misa en la iglesia del  
Carmen, acompañados por las fami-  
lias mas distinguidas; y á las dos y  
media de la tarde salieron con di-  
rección á Lucena, acompañados  
hasta el Molino del Vado numero-  
sísima personas á pié y á caballo.  
Desde este punto los acompañó hasta  
Aguilar una comisión presidida por el  
señor D. Isidro Molina.

Media legua antes de Lucena espe-  
raba á los Duques en dos carruajes el  
comité constitucional de esta ciudad,  
y poco mas allá, en otro carruaje, los  
señores D. José de Burgos y D. Ra-  
fael de Flores, obsequiando el comité  
á los viajeros con exquisitos dulces.  
El mismo hizo aceptar sus carruajes  
á los Duques para que en ellos se tras-  
ladaran á Aguilar, incorporándose á  
las demás comisiones una de aquel  
presidida por el señor D. Joaquín Al-  
varez de Sotomayor.

En la carretera, al pié del cerro que  
corona la población de Monturque, es-  
paraban á los viajeros una comisión  
de los constitucionales de esta villa y  
otra de la de la ciudad de Aguilar,  
hasta cuyo punto los acompañaron  
con las de las comisiones, no abando-  
nándolos hasta dejarlos en la estación  
del ferro-carril.

Tal ha sido la expedición de los  
Excmos. Señores Duques de Horna-  
chuelos á Priego y Rute, y tales los  
testimonios de merecida considera-  
ción de que han sido objeto por toda  
clase de personas. Entre ellas se han  
distinguido extraordinariamente los  
Sres. D. José Luis Rubio y D. Isidro Mo-  
lina con sus respectivas amabilísimas  
señoras, que han procurado atender á  
sus ilustres huéspedes con estrema-  
da galantería y verdadera espléndida  
proporcionándoles todo género de co-  
modidades y satisfacciones. Esto prueba  
las grandes simpatías que goza el  
señor Duque, tanto en el distrito de  
Priego, como en los demás pueblos de  
la provincia.

Soy de V. señor Director, con la  
mayor consideración atento seguro  
servidor q. b. s. m., Un testigo.  
Córdoba 11 de Setiembre de 1877.

#### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los felatos  
de esta capital en el día de la fe-  
cha.

	Pts.	Cts.
Central. . . . .	709	
Puente. . . . .	343	55
Rincon. . . . .	727	84
Nueva. . . . .	218	81
Gallegos. . . . .	509	21
Matadero. . . . .	564	96

Total. . . . . 3073 37

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN  
Al Tesoro. . . . . 1349 91  
A la provincia y municipio. 1550 16  
Adicionadas. . . . . 373 30

Total igual. . . . . 3073 37

Córdoba 14 de Setiembre de 1877.—  
Bartolomé Belmonte.

#### Administración del matadero. y carnicería.

Semana del 6 de Setiembre de 1877.  
Extracto de la cuenta de dicha sema-  
na rendida por esta administración,  
de las cabezas de ganado vacuno,  
lanar y cabrio destinadas al con-  
sumo público, y movimiento que ha  
tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

	Libras.
53 cabezas de gana- do vacuno. . . . .	19472 1/2
467 idem de lanar y cabrio. . . . .	7884
Total consumo. . . . .	18156 1/2
Movimiento de la Bolsa de quiebras.	Rls. Mrs.

Existencia á fin de la  
semana anterior. . . . . 9792 32

Suplemento hecho en  
la presente. . . . . 1745 24

Existencia que resulta  
para la entrante. . . . . 8047 8

En la oficina de dicha Administra-  
ción se hallan detallados los porme-  
nores de este resumen.

Córdoba 13 de Setiembre de 1877.—  
El Administrador, Francisco Serrano.

EL SEÑOR.  
DON ANTONIO DE SOTO Y CARRIÓN,  
PRESBITERO,

falleció el día 16 de Setiembre de 1876.

Todas las misas que se apliquen hoy  
en la ermita de San Juan de Letran,  
al estipendio de 10 rs., son en sufra-  
gio del alma de dicho señor.

Sus hermanos ruegan á sus amigos  
se sirvan encomendarlo á Dios.

#### Boletín religioso.

—Hoy, Los Dolores gloriosos de  
Ntra. Sra., y San Cornelio, papa, y  
compañeros mártires.—Mañana La  
impresión de las Llagas de San Fran-  
cisco, San Pedro Arbués mártir, y  
Santa Columba, virgen y mártir de  
Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y ma-  
ñana, ermita de San Juan de Letran  
por unas devotas, en sufragio de don  
Antonio Soto y Carrion, Pbro.

—En el Santuario de Ntra. Sra. de  
la Fuensanta tendrá lugar hoy á las  
diez y media de la mañana una so-  
lemne función á su titular, costeada  
por D. Doores de Hees; predicará el  
Sr. Lic. D. Angel Garcia Pomó.

En la misma Iglesia se verificará  
mañana á las ocho y media una fun-  
ción costeada por la Sra. D.ª Carmen  
Perez de Barradas y Saavedra.

—Funcion solemne que la herman-

dad de Siervos de Maria consagra á  
su Santísima Madre y Patrona en la  
consideración de sus dolores gloriosos,  
en su Iglesia hospital, hoy á las diez  
de la mañana, con Misa solemne y  
sermon que predicará el Sr. D. An-  
tonio Puig, terminando con la Salve  
á Ntra. Señora.

—Sesto y sétimo día de solemne  
novena al Beato Francisco de Posada,  
á las oraciones, en el suprimido y  
Real Convento de San Pablo, y el  
veinte á las diez de la mañana tendrá  
lugar la solemne función de regla,  
en la que predicará el Sr. D. Antonio  
Perez Córdoba.

—Hoy, en la Iglesia de San Ca-  
yetano, se celebrará á las 10 de  
la mañana una solemne fiesta á la  
Virgen de los Dolores Gloriosos, con  
sermon, costeada por una devota.

—Los asociados á la Corte de Ma-  
ria visitarán hoy la imagen de Ntra.  
Sra. del Carmen, en Santa Ana.—  
Mañana, á Ntra. Sra. de los Angeles,  
en San Andrés.

#### Espectáculos.

##### GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

Compañía acróbata compuesta de  
veinte artistas, bajo la dirección de  
Don Juan Menis.

Segunda y variada función para hoy.  
A las ocho y media.

PRECIOS.—Palcos de luto, 30 rs.—  
Idem de proscenio, 40.—Id. segundos  
30.—Plateas, 30.—Principales, 30.—  
Id. segundos, 16.—Butaca con entra-  
da, 7.—Delanteras de anfiteatro,  
con id., 6.—Asientos de idem con id.,  
4.—Delanteras de paraíso con idem, 3.  
—Entrada de palco, 3.—Entrada al  
paraíso, 2 rs.

##### TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

1.ª Sinfonía.—2.ª El magnífico dra-  
ma en tres actos y en verso, «El maes-  
tro de hacer comedias.»—3.ª La co-  
media en un acto, titulada: «El beso.»  
PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Pal-  
cos y plateas, 30.—Buaca con entrada,  
6.—Delanteras y sillones de anfitea-  
tro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id.  
al paraíso, 2.—A las 8 1/2.

##### PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Gran función por la compañía de D.  
Juan Gonzalez Menis.

A dos reales.

En dicha función se ejecutará en-  
tre otros ejercicios el nuevo é incom-  
parable nunca visto en Córdoba, títu-  
lado: «Las estrellas del arte» ó sean  
«Los hombres pájaros,» con las pasa-  
das instantáneas.

PRECIOS.—Palcos 20 rs.—Sillas en  
el redondel de la plaza, sin entrada,  
3 rs.—Entrada general 2 rs.—Niños  
que no pasen de 7 años y militares  
sin graduacion, un real.

#### Correo de ayer.

##### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Setiembre de 1877.

Señor Director del DIARIO DE Cór-  
DOBA.

Mi querido amigo:

Si en vez de una carta le pusiera so'o  
un yo ante d'ciédole que todo conti-  
núa como ayer, con las mismas espe-  
ranzas por parte de los que aspiran á  
sentarse en la mesa del presupuesto,  
habría cumplido mi misión, pues na-  
da nuevo ocurre.

Redúcese todas las conversaciones  
á poner en prensa la imaginación para  
sacar deducciones que den por resul-  
tado el apazamiento de la crisis que  
con tanta insistencia se había anun-  
ciado, convencidos de que ni en el  
consejo celebrado en el Escorial, ni en  
el de hoy, se ha tratado de cuestion  
alguna que pueda dar lugar á inter-  
rumpir la buena armonía que en el ga-  
binete existe, ni hacerle perder la con-  
fianza que en él tiene el monarca.

Los históricos han puesto el grito en  
el cielo al llegar á su noticia de que se  
propalaba el rumor de haber disiden-  
cias entre sus principales prohombres,  
y hacen hoy alarde de una tan com-  
pleta identidad de pareceres en las  
cuestiones puistas sobre el tapete que  
puedan interesarlos, tales como la del  
enlace régio y la propaganda para  
at'arse el consabido lastre, que si es  
tal como la pintan sería preciso creer  
que aunque sean muchos los cuerpos  
que formen esta fracción, solo un espí-  
ritu los guía. De sentir será que cuando  
llegue el momento de demostrarlo ha-  
ya que convencerse de que tiene poca  
de verdad belleza tanta.

Después de tanto hablar de si el  
duque de la Torre miraba con mejores  
ó peores ojos á los radicales que á los  
constitucionales, dice una carta que  
merece algun crédito, que el general  
Serrano está hastiado de tanta política  
menua como se hace, y que se halla  
dispuesto á prescindir de unos y otros,  
viviendo retirado de los partidos, no  
admitiendo gestatura alguna y dejan-  
do que Sagasta y Ullá, Martos y Sar-  
doal, se las arreglen como puedan con  
sus parciales.

Dícese que la reina Isabel no parti-  
rá ya para el extranjero, y que es pro-  
bable regrese á Sevilla en el mes pró-  
ximo, dejando al lado del monarca á  
sus augustas hermanas.

El movimiento de gobernadores de  
provincia ha quedado reducido al  
nombramiento de Nuñez de Prado pa-  
ra Valencia, ocupado Figuera una  
p'za en el ministerio de la Goberna-  
ción; Cosío irá á Málaga, Terrer á  
Tarragona y Estárico á las Baleares.

El general Laserna irá positivamente  
á Puerto-Rico; Quesada irá con li-  
cencia al extranjero, reemplazándole  
interinamente Loma, y Catalan mar-  
chará á Cuba al lado de Martínez  
Campos.

La situación de Plewna parece es-  
muy apurada por haber tomado los  
rusos algunas posiciones que la domi-  
nan: de las part es acuden tropas en  
su socorro, pero se duda puedan llegar  
á tiempo oportuno.

Sigue el alza en el cons lido, que  
se ha cotizado hoy el interior á 12'30.  
Exterior 12'60. Bnos 68'75.

#### El correspondal.

De los periódicos de Madrid copia-  
mos las noticias siguientes:

—Un correspondal de Biarritz asegu-  
ra que el duque de la Torre no quiera  
ser jefe del partido constitucional ni  
acepta cargo alguno, incluso el de je-  
fe de un gabinete.

—La condena del Sr. Gambetta de  
tres meses de prisión y una multa de  
2000 francos por haber hecho public r  
en su periódico la «Republique Fran-  
caise» el discurso que pronunció en Li-  
lle y en el que dijo «no restaba al ma-  
riscal Mac Mahon sino someterse ó  
retirarse» carece de importancia ver-  
dadera, á juicio de nuestro corres-  
pondal de París.

«El fallo, dice este, ha tenido lugar  
por contumacia. La causa debe volver  
á ser vista y procede apelar de la sen-  
tencia que recaiga. Ahora bien, aun  
suponiendo que no se pierda ni una  
hora en la tramitación, los plazos que  
marca la ley son tales que la sentencia  
definitiva no podrá ser pronunciada  
antes del día 14 de octubre, en que ten-  
drán lugar las elecciones generales.»

Se comprende, pues, la contestación  
que el Sr. Gambetta ha dado á un  
amigo que le comunicaba su condena:  
¿Y qué parece ha contestado el leal r  
republicano.

—Las noticias comunicadas por los  
periódicos sobre el consejo de ayer,  
han producido algun desaliento sobre  
ciertas fracciones oposicionistas.

Y, según costumbre, vuelven á ci-  
tarse otras fechas anunciando sucesos  
importantes.

—Hoy se reunirán los ministros en  
Consejo bajo la presidencia del Sr. Cá-  
novas, para tratar de asuntos de des-  
pacho ordinario.

—Créese que el cargo de director  
de artillería que queda vacante por el  
nombramiento del general Laserna  
para el mando superior de Puerto Ri-  
co, será conferido al general conde de  
la Cañada, que manda el distrito de  
Estremadura.

—Dice el «Diario Español» que del  
sábado al domingo próximos regresa-  
rá á la Granja S. M. el rey, lleván-  
dose en su compañía á sus augustas  
hermanas.

—Formaban hoy algunas personas  
extraños comentarios acerca de una  
invitación que ha dirigido la reina Isa-  
bel al cuerpo diplomático extranjero,  
significando á los representantes de  
las naciones amigas la satisfacción que  
tendría en recibirlos en audiencia an-  
tes de abandonar el Escorial. Es inútil  
que sobre esto se hagan conjeturas  
fantásticas á gusto de los noveleros. El  
objeto con que la reina Isabel invita á  
los representantes extranjeros no es  
otro que el de presentarlas á sus hijas  
las infantas, á quienes oficialmente no  
conocen todavía.

Así lo dice el «Diario Español»

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedias número 7. También se formalizan contratos de argamentos a recibir. 47

Pastos. En los sotos del cortijo del Carrascal se acogen yeguas y reses por mensualidades y a precios convencionales; en la inteligencia de que están asombrosamente empastados y hay ya yerba fresca. Para tratar calle de Gondomar número 3. 26-3

Venta. Se hace por el presente año del barbecho del cortijo de la Morena, término de Córdoba. Puede venderse por suertes mayores y menores como también toda la hoja. La persona que le acomode puede verse con Rafael Serrano, vecino de Sta. Lucita, ó en la misma finca. 3-4

Venta. Se hace del fruto pendiente de aceituna y bellota de la Campiñuela baja. También se pisan en su caso proposiciones de acejidos para la montanera. Para tratar, calle de Maese Luis núm. 8. 26-5

Arrendamientos. Los cortijos de Balhondos, de 300 fanegas, Pedro Gomez de 192 fanegas, y Alvar Rodriguez de 243 fanegas, colindantes unos con otros, pertenecientes a la testamentaria del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, se arriendan por el término de seis años, desde San Miguel próximo. El que quiera enterarse de las condiciones, puede dirigirse al administrador de S. E. en la villa de Cañete de las Torres, en cuyo término radican. 26-3

Venta. Se hace de una casa, plazuela de la marquesa de la Puebla, en la mediodía de la calle de Perez de Castro, calleja de las Melgarejas número 42, libre de todo gravamen: se compone de doce habitaciones entre bajas y altas, cocina, dos grandes patios, pozo pila y cuadra para seis plazas; tiene terreno para dedicarla a fábrica u horno por su grande extensión; para tratar de su precio y condiciones, plazuela de San Felipe número 8. 26-3

Venta. Se hace de una casa en la calle del Viento núm. 44. En la portería de Plaza Cruz darán razon. 26-3

Segunda enseñanza.

En el acreditado colegio de la calle de Fitero número 3, bajo la dirección del preceptor de Latinitad y Humanidades D. Pablo Antonio F. de Moirra, se admiten internos, medio pensionistas y externos, en la misma forma que el público ya conoce desde cuando, siendo insustitible el local de su pertenencia para contener el número de alumnos que a él concurrían, tuvo que agregar la magnífica casa lindante del Sr. D. Juan de Dios Montesinos y Neira, que también se llenó completamente. 26-3

Gran amoneda. Desde el día en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles, entre ellas una lujosísima cama con dorado a fuego y colgaduras de Nipis en 4000 reales, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, entre los cuales hay un San Gerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Juanes; un Neptuno de Ticiano; un Naomiento de Rubens; un retrato de Goya una Dolorosa del Divino Morales, y un busto de Velazquez; cuadro de gran tamaño representando la Asunción, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia de Murillo; Santa María Magdalena en el momento de despejarse de sus alhajas; la Resurrección de la Virgen y otros muchos. También hay un surtido en perfumería, como son polvos de arroz frescos por mayor y menor a 6 cuartos paquete, y libros antiguos, en los que figuran dos grandes tomos, conteniendo cartas geográficas de navegación del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones del Doctor Vargas, y un piano francés recién llegado, de elegante construcción y excelentes voces. 30-10

Paja fresca. Se vende por arro y carretadas, en el cortijo del Carrascal, a precios arreglados. Darán razon calle Gondomar núm. 3. 6-3

Se arrienda ó se vende desde el día la casa número 22 calle de Fernán de Colón, antes de la Ceniza; para tratar en la misma calle número 1. 26-4

Venta. Se venden vajillas y acetos de sircolas, melocidias otras clases, y sircas m. t. e. s. a. de Santa María núm. 42. 26-5

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en el constituyente el mantual de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto alligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompaña cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplee el Unguento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 528, Oxford-street, Londres. No. 4.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable. CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicas. Vejigatorio de Albespeyres. — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable a los médicos que obran en profusión en el campo y pueblos pequeños. Papel de Albespeyres. — Preparación sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin que se dañen. — No hay nada mas limpio. — París, 79, Faubourg-Saint-Denis, y todas las farmacias, en donde se venden las CAPSULAS DE RAQUIN.



MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel PRIVILEGIO DE INVENCIÓN. — MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES Para evitar las imitaciones y falsificaciones EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA ROTURA C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosfóricas. CAMPO DE MAIRE DE DIOS y CARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones sin adulterio son los siguientes: Jabon verde Fuensanta. 1.º 36 rs. arroba. Id. bisnoso hursó Matilde. 4.º 40 id. id. Los derechos de puertos son de cuenta de la fábrica. Las cerillas a precios convencionales.

GARGANTA, VOZ, BOCA. PASTILLAS DE DETHAN son el remedio más eficaz contra las afecciones de la Garganta, las Estenosis de la Voz, el Eczema de la Lengua, la Triclitosis que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los dolores perniciosos del Mercurio, durante y después de la curación. Las recomendaciones de los Señores PEDRO GARGAS, PROFESOR DE FISIOLÓGIA Y ANATOMÍA, y SANTIAGO DE ENRIQUE, Empleado de la Voz, confirman la eficacia de esta Pastilla. En venta en todas las farmacias de España y en las de los países extranjeros. Precio, 12 reales. AVISO: Para procurarse de los falsificadores, revisar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan el firma GARGAS, DETHAN.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro. Calle de San Eulogio número 8 (antes calleja al Portillo.) Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén en otros locales, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

Fundicion de bronce y lampistería de C. Fernandez, Letrados 11.

Bombas para sacar agua. Tubería de plomo de todas dimensiones, planchas de id. para azoteas, canales y otros usos. Válvulas para riego y grifos de todos tamaños, básculas y pesas de kilos y libras, quinqués de todas clases, aparatos para cocer huevos, planchas para aros, de vapor y usuales, carrillos para pozos, anafes y hornillos de hierro fundido, chapas de plomo en barra etc. Especialidad en calices, copones, custodias y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino. Jardinerías para sembrar, jarrones y variedad de piezas de barro para adornos.

AGUA POLVOS Dentífricos. Docteur PIERRE. 8, Place de l'Opéra, 8 - Paris. MEDALLA DE HONOR a la Exposición de Viena de 1872. Se encuentran en todas principales perfumerías.

Aviso. Todos los que deseen vender finjas servidas, bien de piedra ó barro, grandes ó pequeñas, podrán si gustan avisar Plaza de San Agustín número 14, y pasarán a verlas para su ajuste. 26-5

Venta. Se hace de una imágen de Nuestra Sra. del Rosario, tallada de cuerpo natural, y un encaje para un alba de vara y cuarta, de malla muy superior. En el estanco del Petró darán razon. 26-5

Arrendamientos. Desde primero de Enero de 1878, el olivar de la Vega de Arriño, término de Montoro, con ciento diez fanegas, diez celemines y dos cuartillos de cabida seis mil cuatrocientos ochenta y nueve olivos y casa para aceituneros. Desde igual fecha, el Cortijo de Villargallegos el alto, término de Santa Elna, de cabida de trescientos fanegas y albergues de teja. Desde primero de Enero de 1879 el Cortijo de Villargallegos el bajo, término de Santa Elna, con 596 fanegas y albergues de teja. Desde primero de Enero de 1878 el Cortijo de la Culabrilla mediana ó del Cambro, término de Santa Elna, compuesto de 414 fanegas y casas albergues de teja. Desde la misma época el Cortijo de Valdequillo, término de Santa Elna, compuesto de 498 fanegas de tierra; no tiene albergues. Sobre la renta y condiciones informará D. Manuel Matilla, Administrador de dichas fincas, en Córdoba calle de Mascarones número 12. 26-6

Venta. La de dos pares de puertas de un gusto particular para chimero ó aparador. Se arreglarán en equid. Gondomar 5. 26-5

Aviso interesante a los padres de familia. Por una señora se dan lecciones a domicilio, a precios convencionales, de todos los conocimientos ampliados relativos al ramo de 1.ª enseñanza y letras española é inglesa. Dicha señora vive puerta del Perdon núm. 10. 6-5

Arrendamiento. Se hace del cortijo de los Pardillos, término de Córdoba, compuesto de 234 fanegas de terreno, como también se venden los barbechos del mismo. Para conocer condiciones dirijase a su propietario D. Bartolomé Zamorano y Castro, vecino de Villafranca. 26-6

Caballo. En la plaza de las Tazas esa núm. 7, se vende una jaca para silla con excelentes condiciones. Puede verse todas las tardes. 26-6

Venta. Se venden medianas de nogal secas, de tres años de cortada; se puede ver puerta del Rin con número 96, y en dicha casa se puede tratar. 26-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un piso alto, sala, cocina y un ropero, apropiado para una corta familia sin niños. En la calle Consolación núm. 2. 26-6

Baños de Alhama de Granada.—La Bañera. Empresa de diligencias de la propiedad de D. Juan Perales, desde Loja a dichos baños. Coches cómodos con espaciosas Berlina y cómodo servicio. Mayoral, entendido y acreditado Antonio Treviño; se facilitan billetes y cuantos pormenores necesiten, en su administración en Córdoba D. Manuel Usan y Alonso, Calle del Liceo núm. 81, almacén de objetos de viaje. 26-6

Música. Se ha establecido en esta ciudad, Carrera del Puente número 87, el profesor de piano y armonía D. Victor Martín, habiendo ejercido como tal profesor en Madrid, Bruselas, Paris y otros años en el Conservatorio de Ginebra; quien se ofrece a este culto é inteligente público que quiera utilizar sus conocimientos. Da lecciones a domicilio a precios convencionales y siempre equitativos. 26-6

Ama de cria. Se necesita una en la calle Juan de Mena núm. 4 aun cuando sea a media leche. En la misma casa darán razon. 6-3

Agua de Villaharta. La fonda de Fuente-Agria, situada a 142 varas del manantial de este nombre, está al servicio público hasta el 31 de octubre, y su carruaje espera el tren de Córdoba en la estación de Vacar, todos los días sin falta, por si algún viajero quiere ocuparlo. En el mismo sitio a distancia de 119 varas de la fonda y muy próxima a dicho manantial, hay una bonita casa de dos pisos para vivir con independencia una ó mas familias. Se arrienda a precios convencionales por temporadas, como otras habitaciones separadas de esta casa. El administrador reside en Fuente-Agria. Precios. En la fonda por día y pupilo, 20 rs.— Por cada asiento en el carruaje, 10 rs.— Por cada bulto que no se lleve a la mano, 2 rs.— Por cada arroba de exceso de equipaje, 1 real. 26-6